

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIII.—Número 9.176

Segovia.—Martes 18 de Abril de 1935

Correspondencia: Apartado número 11

INTERESES NACIONALES

LA SITUACION AGUDA DEL PROBLEMA FERROVIARIO ESPAÑOL

La baja de las acciones. Situación de las Compañías. Significado y alcance de una Asamblea. La competencia por carretera. Peticiones al Gobierno

Por FRANCISCO CASARES.

Inopinada, bruscamente, han dado las acciones ferroviarias (un bajón), como se dice en el argot de Bolsa. El descenso ha sido rapidísimo, una verdadera caída vertical como no se conocía hace mucho tiempo y el pánico que ello ha producido, naturalmente, es enorme. ¿A qué obedece esto? ¿Qué fenómenos determinan el que valores seguros y de nueva renta se despeñen de esa manera con todas las graves consecuencias que un hecho de tal naturaleza arrastra consigo?

No hay otra explicación que la de la situación jurídica y económica de las Compañías. Pero, como todo ello obedece a una serie de causas encadenadas, es preciso ir a buscar el origen de esta situación. Considerando que se trata de un asunto de dimensión nacional, por el carácter de servicio público vital, imprescindible, para la buena marcha de una economía que tiene la red ferroviaria de un país y para afectar a millares de personas que tienen puestos sus ahorros en este tipo de inversión, hemos creído que tendría interés hacer un reportaje acerca de la situación actual de los ferrocarriles. Para lograr nuestro propósito hemos acudido a una personalidad de relevante intervención en los asuntos ferroviarios y de competencia reconocida en esta clase de problemas. Le hemos pedido unas impresiones y ha accedido amablemente a nuestra demanda, con una condición que aceptamos: la de silenciar su nombre, que está mezclado de modo muy directo en las gestiones que se hacen estos días cerca de los Poderes públicos y ello le impone una discreción de actuación que nos parece absolutamente respetable. Pero el silencio acerca de la persona que nos informa no resta el menor valor a las manifestaciones que nos ha hecho y que vamos a transcribir. Helas aquí:

—Me pregunta usted cuando no han transcurrido muchos días aún de la celebración de una Asamblea convocada por la Asociación de Transportes por vía férrea en la que se han estudiado ampliamente todos los problemas que hoy gravitan sobre la vida de los ferrocarriles. La gravedad del momento es innegable. La situación de las Compañías no es nada agradable y la determinan diversas causas que ofrecen un conjunto verdaderamente desolador. Una de las principales razones de la situación presente es el creciente aumento de los gastos de explotación. Es ello consecuencia directa de las medidas de política social y económica adoptadas por el Gobierno, entre las que tienen un reciente origen el funcionamiento desbordado de los Jurados mixtos y la implantación de los seguros de accidentes.

De todos los problemas, el que más preocupa hoy es el que representa el régimen de inseguridad jurídica. Estamos amenazados en estos días precisamente por posibles intentos de soluciones que, en el caso de llegar a tener realidad, representarían una literal expropiación del capital privado invertido en nuestros caminos de hierro. A esta intranquilidad responde principalmente el derrumbamiento experimentado en la cotización de los valores ferroviarios que tan hondamente han perturbado la Bolsa. Todo esto ocurre a pesar de que el ministro de Obras públicas ha hecho estas dos afirmaciones: que el problema ferroviario tendrá que someterse a una solución de carácter ampliamente nacional y que no se hará nada sin negociar previamente con las Compañías.

La posición de éstas es la de respeto al Estatuto de 1924. Primero, porque se trata de un régimen pactado que no puede ser modificado, sin que ello constituya una arbitrariedad jurídica por la sola decisión de una de las partes. En segundo lugar, porque aun cuando en las alturas del Poder se haya creído que el Estatuto no rige, no es ello desde el momento en que se dictó un decreto en Mayo de 1931 para que fuera revisado, y aun no se ha hecho esa obra de revisión.

Como consecuencia de esta situación de derecho, las Compañías reclaman la aplicación del Estatuto de 1924, y, en su caso, de las concesiones primitivas otorgadas al capital privado bajo la salvaguardia de las leyes nacionales. En estos últimos tiempos la relación contractual del Estado con las Empresas ferroviarias ha sido infringida constantemente por aquél. En este sentido, la determinación más grave fué la ley de Septiembre de 1932, presentada a las Cortes y aprobada por éstas, en el momento de grave apasionamiento político. Las Compañías no fueron oídas sin duda por el criterio absolutamente contrario al reconocimiento del carácter contractual de las relaciones, que ha inspirado casi todas las determinaciones del ministerio de Obras públicas.

Esta política contribuye notoriamente al envilecimiento de los valores ferroviarios. El daño no es sólo para sus poseedores y para las Empresas. Es para toda la economía nacional. Esta caída de los valores aparece también influida por la actividad de los comisarios desarrollada en la preparación del proyecto que les fué encargado el 8 de Diciembre último, y que ha trascendido al público en forma lamentable, fundamentando la suposición de una inminente expropiación del capital privado invertido en el negocio de ferrocarriles.

Ante esta situación de inseguridad jurídica y ante la intervención creciente con que se amenaza a las Compañías ferroviarias, éstas entienden que sería preferible la reversión anticipada de las mismas y han hecho esta misma declaración con toda rotundidad en las conclusiones que han elevado al Gobierno como resultado de las deliberaciones de esas Asambleas de transportes que acaban de tener efecto. Creemos honradamente que la estatificación anticipada de las redes en España produciría una verdadera catástrofe. Debe elegirse entre dos términos absolutos: o el principio de empresa privada o la estatificación pura y simple. Pero esa estatificación disimulada, anticipada, que representan, en rigor, las medidas que se vienen adoptando hace algún tiempo, no es otra cosa que el desmoronamiento definitivo de una de las industrias capitales de la economía del país.

Hay otro aspecto de tipo fundamental en el cuadro general de las causas que producen la crisis presente: la competencia irregular del automóvil. Para resolver el problema que esta competencia determina se han adoptado en muchos países medidas de absoluta licitud y de indudable eficacia, que han venido a ser reafirmadas en el reciente Congreso celebrado en El Cairo.

También ha contribuido al aumento gravísimo de dificultades económicas, el intensificado crecimiento de los impuestos y algunas decisiones de carácter social como la de la implantación de la jornada de ocho horas en las guarderías de los pasos a nivel y en las estaciones de poco tráfico. Asimismo pesa sobre nosotros el aumento del precio de tasa de los carbones nacionales. Para dos de las grandes Empresas férreas de España estos aumentos representan un total de treinta millones de pesetas al año. Calcúlese, por este dato, la importancia que tiene la política ferroviaria que se viene practicando actualmente.

A toda esta política encarecedora de los gastos, viene a sumarse la actitud observada respecto de los ingresos. Desde el año 1920—y aquí la queja y la censura no se limitan sólo a este Gobierno—se ha rehuído la tarea ineludible de poner las tarifas en concordancia con los costes de explotación lo que, aparte de dificultar la vida de las Empresas, determinó la inversión por el Estado de cuantiosas cantidades para subvenir a los aumentos de gastos de personal. La excepción que España representa entre todos los países en este aspecto se ve claro al hacer la comparación de las tarifas actuales de viajeros en relación con las anteriores a la guerra que se toman como unidad. España ocupa el último lugar en cuanto a elevación. Nuestras tarifas representan el 0,63 o sea menos de los dos tercios de lo que eran antes de la guerra. Y mientras Noruega tiene en este aspecto el 2,10; Inglaterra, el 1,50; Estados Unidos, el 1,49; Alemania, el 1,43; Polonia, el 1,30; Italia, el 0,90 y Francia el 0,68, para no citar otros países de porcentaje intermedio, nosotros estamos en ese 0,63 que representa el último lugar de la escala.

De esta injusta situación se hace

DEPORTES DE LA NIEVE



Bellísimas esquiadoras de los Clubs deportivos madrileños, que en las pruebas de fondo recientemente celebradas demostraron su destreza, clasificándose como vencedoras en la dura prueba.

víctima al capital privado invertido en ferrocarriles, cuya remuneración, por lo que se refiere a las acciones, ha desaparecido en gran parte, con la amenaza de extenderse el daño a las cuantiosas sumas que el ahorro nacional tiene invertidas en obligaciones.

De las soluciones inaplazables que deben adoptarse depende no ya sólo el porvenir de la industria sino también la suerte del ahorro nacional. La situación actual es angustiosa. Así no se puede seguir. Esta es la explicación sucinta de la causa que ha determinado la baja de las acciones y ésta es también la postura que las Empresas adoptan en este momento y el sentido de sus peticiones urgentes al Gobierno. Tiene usted contestadas sus preguntas y dibujada rápidamente la realidad del problema.

Hasta aquí las manifestaciones que nos ha hecho la personalidad a la que hemos requerido. La importancia del tema es indudable. Quede expresada una faceta destacada de él, sin comentario alguno, como reflejo objetivamente periodístico de una situación que tiene hondos raíces y un área extensa en el panorama total de la economía, cuyas palpitaciones nos gusta recoger ante los lectores, con matices de serena autenticidad.

(De la Agencia Internacional Arco.)

Impresión política

Después de las fiestas

El diputado ex socialista señor Algora, ha comentado el espectáculo que ofrecían las calles y plazas de Madrid, el día de la celebración del aniversario de la proclamación de la República. En efecto; la alegría popular no ha desbordado, ni las fachadas y balcones se han engalanado más allá de lo que exigía el protocolo. ¿Es un plebiscito antirrepublicano? En modo alguno. Hoy en la conciencia de los españoles, en su conciencia política, se discrimina perfectamente lo que es la República, régimen cuyos anchurosos límites permiten todas las orientaciones de Gobierno y lo que es éste. Más bien la protesta viva y latente se hace contra un especial modo de entender los negocios públicos, contra esa singularísima manera de actuar el poder frente aquella norma de común convivencia entre todos los habitantes de una nación, frente al orden público.

Porque toda la política de izquierdas que se haga, cierta o errónea no sería bastante para provocar una protesta. En cierto modo las mismas derechas justificarían que un proceder así del Gobierno era idóneo con

El señor Gil Robles habla acerca de las elecciones del domingo

Confía en un resultado consolador para las derechas a pesar de los atropellos de que sean víctima

Madrid, 18.—El señor Gil Robles, que regresó ayer a Madrid, ha sido interrogado acerca de la marcha de la campaña electoral.

—En conjunto, mi impresión es buena—dijo—. Las elecciones se van a desdorar con un clarísimo sentido antirrepublicano. No hay que perder de vista que en los momentos actuales las Alcaldías han adquirido una importancia extraordinaria, porque el alcalde es hoy presidente de la Comisión de Policía rural y de la Bolsa de Trabajo, y tiene, por consiguiente, en sus manos todos los resortes que afectan a la vida del trabajo en el campo. Por eso es extraordinario el interés que se advierte en todos los pueblos para arrancar las Alcaldías de las Casas del Pueblo, único modo de garantizar en los mismos un poco de paz y de libertad.

Eso mismo constituye para las derechas una cierta dificultad, porque, incluso mucha gente que ideológicamente está con nosotros, lucharán con denominación de radicales-socialistas o acción republicana y aun radicales, con objeto de captarse las simpatías de los Gobiernos civiles y poder tener más asegurada la elección. Por lo mismo, los datos que en definitiva arrojan las elecciones serán muy inexactas, porque las denominaciones no responderán a la verdadera significación de los candidatos. Aún así, las derechas obtendrán muchos puestos, lo cual significa un avance de consideración, dadas las circunstancias difícilísimas en que vamos a actuar.

Los socialistas se dan cuenta de la situación, y por ello han de hacer todo lo posible para imponerse por la

significación. Pero es que lo alarmante, para derechas, izquierdas y sobre todo para ese fiel de la balanza que lo decide todo, absolutamente todo, en los momentos en que se llama a opinar, y que se llama «masa neutra», es la reiteración diaria de delitos de tipo común, atentados a las personas y a las cosas con móviles de despojo. Es que las huelgas revolucionarias y los actos de sabotaje y de asalto a intereses protegidos por el interés nacional, alarman mucho más que cualquier decreto por atrevido y radical que le sea. Claro está que el Gobierno establece la doctrina de que sólo en el Parlamento encuentra su vida, pero esta afirmación constituye un error con escapatoria de la discusión, porque la función parlamentaria es distinta de la gubernativa, y hoy por hoy hasta que el Parlamento se renueve, el Gobierno debe y puede mantener el orden, y ayudar con su actuación el sostenimiento de la Economía Nacional, que lleva trazas de sufrir en el campo en la fábrica y un estrepitoso derrumbamiento.

Nota de la Alcaldía

Pan decomisado

En el repeso verificado anteaer han sido decomisadas a varios industriales panaderos de esta población, cuarenta y cuatro piezas de pan por hallarse faltas de peso y dispuestas para la venta, habiendo sido distribuidos dichos panes entre los establecimientos benéficos e impuestas las correspondientes multas a aquellos industriales.

Algunos diputados se muestran contrariados por el desarrollo de la propaganda electoral

Madrid, 18.—Varios diputados que concurren ayer a los pasillos del Congreso comentaban las incidencias de la propaganda electoral, que en algunas localidades se ha hecho poco menos que imposible por las violencias que se cometen contra los oradores.

El señor Pérez Madrigal dijo que a él no le habían dejado hablar en Ciudad Real, y que ha sacado la impresión de que los socialistas estorban o impiden aquellos actos de oradores colocados frente al Gobierno.

El señor Abad Conde expresó su convicción de que, a pesar de todas las coacciones, en las elecciones del domingo el Gobierno sufrirá una gran derrota.

coacción. En varios sitios están anunciando a todas horas amenazas y violencias. En algunas provincias dan orden de que se presenten en los pueblos donde se verifican elecciones sus adheridos de otros pueblos, con objeto de presionar a los elementos de orden. Estos, en la mayor parte de los sitios, están reaccionado con virilidad, por lo que es de temer que se produzcan muchos actos de violencia. Así, el Gobierno no hace un gran esfuerzo para garantizar la libertad electoral. En este sentido he hablado hoy con el ministro de la Gobernación, quien ha prometido hacer todo lo que esté de su mano para que no existan perturbaciones de orden y para garantizar la libre emisión del sufragio.

A más de las coacciones de los elementos extremistas y de las maniobras de ciertos gobernadores, hay otro enemigo, con el cual tienen que luchar las derechas, y es con ciertos políticos de los partidos de oposición, que en su enemiga a la verdadera derecha, no vacilan en aliarse con los socialistas en los pueblos, aunque luego hablen de obstrucción en el Parlamento. Así, por ejemplo, ha habido diputados radicales que han dicho en algunos pueblos que antes de dejar triunfar a las derechas voten con los socialistas. También en algunos pueblos los afiliados al partido republicano conservador irán a la lucha unidos a las Casas del Pueblo contra nosotros.

Todo ello hará doblemente estimable el resultado que obtengamos, que yo confío que ha de ser consolador, no obstante los atropellos de todo orden de que seamos víctimas.

RIPIOS FESTIVOS

Cosas del día

—¿Vienes lo mismo que siempre?
—No empieces ya, Sebastiana, y deja que me sosiegue...
—¿Estás cansao?
—¡Viva Maura!
—¡Vaya tablón!; y es de roble.
—Que te calles tú.

—Pues habla, y cuenta cómo es que vienes tan acompañado.

Pues, nada; que apenas salí esta tarde, me fui al bar con "Perceagua" el marido u lo que sea de la Usebia; allí estaban "Juan el Tuerto", "Buscamonas", "Antonio el Guapo" y "El Rana", que leía en el "Heraldo" lo que había dicho Maura de la obstrucción que le quieren hacer a Prieto y a Azaña pa que siaburran. Pues bueno; tú, ya sabes, Sebastiana, que yo soy un lerrusista de los de tres cepas...

—Basta; tú eres sólo del "Morapio", que es el jefe que te arrastra.
—No m'interrumpas.

—Pues sigue.

—Cuando iba leyendo "El Rana", (que tie muchas simpatías cavernícolas y aguenta que la bauticen los hijos con agua de Carabaña pa que purguen sus pecaos), no quise aguantarlo y... nada, que me dió a mí la ocurrencia de decirle unas palabras algo gruesas, porque m'iba cargando el gachó del arpu con que si es o no es laico don Indalecio, y si Maura es aún más republicano que Lerrús; pero... ¡ay, su chacha! ya no tuve más paciencia para oír tanta ganada y... ¡zis, zas! cogí el papel y lo hice trizas.

—Pues vaya qué excitaos tienes los nervios... ¿Y qué más pasó?

—Que "El Rana" se volvió como un berrendo y me pegó dos patadas en... aquí.

—¡Jesús, qué bruto!

—Y es claro, siendo a las malas no quise comprometerme; nos liamos a... palabras, y como sabes que el punto pa convencer tiene labia, previa una ronda de copas que acepté, empecé la charla y pé a pé, fué diciendo lo que se leantajaba; y copa va, copa viene pa suavizar la garganta, y nosotros, vengamos copas pa entendede lo que hablaba, se pasaron un par de horas hasta que va el "Perceagua" y le dice: "¡Vaya, chico, tienes más razón que el Papa; ¿Quién engañó a los panolis de los lerrusistas?"

—Maura.

—¿Quién echó a Maura?

—Lerrús.

—¿Y a Lerrús, quién lo echó?

—Azaña.

—¿Y a Azaña?

—A ese, don Inda le está dando pabonadas.

—¿Y a don Inda?

—Ese es el amo del cotarro, y el que manda, y el que tiene a los Dios en un piñón, porque aguenta y tie mucha mano izquierda y... vamos, no seas vauus y decirme con franqueza ¿quién es el mas democrata...?

—Y nad, que nos quedemos igual que unos papanatas.

—¿Convencios?

—Convencios.

—Y la cabeza mareada del discurso.

—Y de las copas.

—Pue que sí.

—¿Pues a la cama!

—Que te crees tú eso.

—¡Largo!

—¿Que no!

—¡Toma, poca lucha!

—Oye tú, no pegues fuerte que haces daño.

—¡Toma, mandria!

—¡So goija!

—¡Gandul!

—¡So pingo!

—¡Sin vergüenza!

—¡Viva Maura!

Luisito de PAREDES

(Prohibida la reproducción.)

Se venden

puertas correteras, para

tratar, con Martín Rubio, en La Lastrilla.

Ha fracasado un movimiento sindicalista, de violencia, que se preparaba para hoy en Cuenca

Los extremistas de Cuenca incendian 10.000 traviesas de ferrocarril. Otros actos de violencia. En Falset (Tarragona) ha sido descubierto un depósito de bombas

Los socialistas de Santiago de la Puebla hieren a tiros a un obrero Peñaranda, 17.—Según noticias recibidas de Santiago de la Puebla, ayer, domingo, a las diez y media de la noche, el obrero Joaquín García, acompañado de su esposa, salió de casa de su suegro para dirigirse a su domicilio.

En el camino se encontró con un grupo de obreros, pertenecientes a la Casa del Pueblo, los cuales detuvieron a Joaquín y le preguntaron a dónde se dirigía, a lo que contestó que se acostaba a su casa.

—Eso lo veremos—replicó uno de los del grupo en tono amenazador.

Entonces Joaquín preguntó qué es lo que iban a hacer con ellos. Bernabé Hernández, uno de los socialistas, replicó:

—A matarte ahora mismo.

Joaquín, amedrentado, echó a correr hacia su casa, y entonces los individuos que formaban el grupo hicieron contra él varios disparos de pistola, uno de los cuales le alcanzó en el hombro derecho, causándole una herida sin orificio de salida.

El herido está afiliado a la Sociedad de Obreros Agrícolas, filial del Bloque Agrario, y sus agresores pertenecen al Sindicato de Trabajadores de la Tierra, afiliados a la Federación Obrera Provincial.

Un grupo de obreros hacen disparos contra un trabajador y éste contesta a la agresión.—Una mujer y una niña heridas

Barcelona, 18.—Anoche a primera hora, cuando regresaba del puerto el obrero lescargador Ramón Mas Antón, al descargador de la Sal, en la barriada de la Barceloneta, un grupo de siete individuos apostados en una esquina le hicieron varios disparos. El obrero sacó una pistola y repelió la agresión en la misma forma. Los agresores, en vista de la resistencia del agredido, se dieron a la fuga y no han podido ser detenidos.

A consecuencia de los disparos cruzados resultaron heridas la niña Francisca Zaragoza, de siete años, y una mujer llamada Francisca Chapoy Moreno.

Dos detenciones

Por uso indebido de armas ha sido detenido el obrero del puerto Ramón Mas, agredido por siete desconocidos.

La Policía ha detenido también a otro obrero del puerto llamado Pascual Roca, quien ha confesado que formaba parte del grupo que tiroteó a Mas, si bien ha manifestado que no había disparado porque carecía de armas.

Hallazgo de un depósito de bombas

Barcelona, 18.—La Policía tiene confidencias de que existen algunos depósitos de explosivos y armas cerca de Barcelona. Con este motivo se realizan activas pesquisas, principalmente por Moncada y Can Baró. La Guardia civil, situada a las entradas de la ciudad, registra cuantos vehículos entran y salen.

Se tiene asimismo la impresión de que las armas y explosivos que puedan entrar vienen desde depósitos cercanos a la población.

El agente de Policía señor Laguardia, que realiza por Tarragona investigaciones, ha comunicado desde Falset que ha encontrado un depósito de bombas, en el cual había 46 paquetes de dinamita, 32 bombas cilíndricas de acero de gran tamaño, una pistola, dos cargadores, dos fundas de pistola, cajas de detonadores, 52 cápsulas de 7,65 de calibre, varios metros de mecha y un torno para fabricar explosivos. Ha solicitado el envío de fuerzas para custodiar dicho hallazgo y para realizar determinados servicios que en perspectiva. Este depósito parece que es diferente de los otros que se buscan.

La huelga de brazos caídos en las minas de Cardona

Barcelona, 17.—Comunican de Cardona que se intensifica la huelga de los mineros, hasta el punto de que llevan muchos días sin salir de las minas. Han estado dos días sin recibir alimento, pues no hubo medio de enviarlos la comida. Los mineros están en una actitud de franca rebeldía y no quieren ningún trato con los delegados del ministerio de

Trabajo. El que llegó ayer enviado por la delegación de Barcelona les conminó a que abandonaran las minas, a fin de que pudiesen parlamentar con él. Los mineros, al saber que se trataba de dicho delegado, se negaron terminantemente a subir y agregaron que, como son partidarios de la acción directa, son enemigos, por lo tanto, de la organización corporativa que mantiene el ministerio de Trabajo.

Se eleva a 120 el número de obreros que permanecen en los pozos.

Los extremistas de Cuenca incendian 10.000 traviesas de ferrocarril

Cuenca, 18.—Anoche, a las ocho y media, comenzó a arder una pila de traviesas de ferrocarril destinadas a las obras del puente en construcción cerca de la estación actual, donde comienza el empalme. El número de traviesas apiladas se elevaba a diez mil.

Las primeras diligencias practicadas dieron por resultado el hallazgo de una botella que contenía residuos de gasolina. Algunos dependientes de la estación han declarado haber visto a algunos individuos correr por el lugar del suceso. Las traviesas, que ya estaban embreadas, arrieron con extraordinaria violencia, y pronto se convirtieron en una descomunal hoguera, imposible de apagar. Al lugar del suceso acudió gran cantidad de público.

Las autoridades y representaciones de los partidos políticos han permanecido reunidas en el Gobierno civil hasta la madrugada.

El comentario general relaciona fundadamente este hecho con el movimiento sindicalista anunciado para hoy y abortado en sus principios.

Las fuerzas de Asalto llegadas de Madrid han actuado con energía y acierto y han practicado hasta ahora la detención de seis de los dirigentes del movimiento. Se confía en que hoy serán practicadas más detenciones de cabecillas de la revuelta.

El gobernador considera fracasada la huelga sindicalista, de gran violencia, anunciada para hoy

Cuenca, 18.—El gobernador ha manifestado esta madrugada a los periodistas que la huelga que preparaban los sindicalistas con carácter de gran violencia y con excitación a la

sedición ha abortado gracias a las medidas de previsión adoptadas, y cuando todo transcurría en medio de tranquilidad, sin incidente alguno, unos individuos, que han huido cobardemente, para no ser hallados, han excitado a los obreros para lanzarlos a la revuelta. A continuación se refirió al incendio del depósito de traviesas, que considera intencionado, puesto que al descubrirse su iniciación ha sido encontrada frente a la pila de traviesas una botella de gasolina y restos de este líquido esparcidos por el suelo. Termina aconsejando a los obreros que para demostrar que ellos no se solidarizan con los criminales autores de estos atentados, se presenten hoy al trabajo.

El director de Seguridad da cuenta del hallazgo de bombas en Falset y de la colocación de pasquines

Madrid, 18.—El director general de Seguridad recibió anoche a los periodistas, para comunicarles que, en el recinto de la estación del Norte, en diversas columnas y en otros lugares, habían aparecido unos pasquines, redactados, al parecer, por el Consejo obrero autonómico de la Compañía, en los que se anunciaba que el camarada Lucio de Santiago, perteneciente a ese organismo y destacado luchador en pro de la clase obrera, iba a ser desterrado por la Compañía como castigo, precisamente por sus actividades en favor de la clase y se excitaba a los ferroviarios a organizar Comisiones de protesta contra esta medida.

El director manifestó que, debidamente informado, podía hacer constar que no iba a recaer ninguna sanción sobre la persona a que se alude en los pasquines, y que éste, únicamente va a ser objeto de un apercibimiento por la Compañía por sus reiteradas faltas en el servicio.

También dió cuenta el señor Andrés de que funcionarios de la brigada social habían practicado en Falset (Tarragona), un importante servicio, incautándose de 46 paquetes de dinamita, 32 bombas cilíndricas cargadas, dos bombas de acero, también cargadas, dos cajas de detonadores, 52 cápsulas de pistola y cuarenta metros de mecha, y que continuaban sus gestiones por si se encontraban nuevas armas y explosivos.

municado a la Prensa que telegrafió al Gobierno comunicándole el acuerdo adoptado en la Asamblea, a saber, el de ratificarse en las condiciones que tienen presentadas, y al mismo tiempo le comunicaba que, agradeciendo vivamente la invitación del ministro de Agricultura a ir una comisión de interesados en el problema naranjero, para estudiar las soluciones posibles, agradeciéndolo mucho, acordó la Asamblea no utilizarla, por remitirse precisamente una ponencia con la máxima representación, encargada, asimismo, de buscar soluciones.

XVIII Exposición Internacional Canina

La Sociedad Central de Fomento de las Razas Caninas en España, celebrará su XVIII certamen internacional en el Parque de Madrid, cedido por el Ayuntamiento de aquella población con este objeto.

La apertura tendrá lugar el 19 de Mayo y la clausura el 29 y el certamen será de campeonato.

La Sociedad, fundada en Julio de 1911, tiene por único y exclusivo fin procurar el mejoramiento y depuración de las razas caninas en España, lo mismo indígenas que extranjeras.

La inscripción en libro de orígenes español es gratuita, previa la justificación de la pureza de raza del ejemplar a inscribir. La inscripción en este libro sirve también para presentar ejemplares en las Exposiciones del extranjero.

El delegado de la Sociedad en Se-

PRIM-Ortopédico

en SEGOVIA

El afamado ortopédico de Madrid (Preciados 33), recibirá en Segovia el 19 de Abril en el Hotel Comercio Europeo.

HERNIADO

Setenta años de seriedad profesional nos obligan a tratar con equidad a nuestros favorecedores. El aparato anatómico-mecánico creado, es el único de completa adaptación y cómodo. Garantizamos la contención de su HERNIA, encauzándole a su curación sin peligro.

En el precio de nuestro completo tratamiento, que oscila de 100 a 250 pesetas, van incluidos los arreglos de averías que se relacionen con el buen funcionamiento y cuantas visitas deseen hacernos.

NIÑOS HERNIADOS

Quedan todos curados en seis meses.—Precio de 50 a 100 pesetas.

PIERNAS ARTIFICIALES por tendones compensadores.—CORSES ORTOPÉDICOS para desviaciones, mal de Pott.—Aparatos para PIERNAS y PIES TORCIDOS, TUMORES BLANCOS, PARALISIS, FAJAS para vientres abultados, estómago y riñón caído, etc.

VISITENOS EN

SEGOVIA, 19 de Abril, hotel Comercio Europeo
AVILA, 20 de Abril, hotel Inglés.
SALAMANCA, 21 de Abril, hotel Comercio.
BEJAR, 22 de Abril, hotel España.

PIES VARUS

HERNIADO

ESCOLIOSIS

PIERNA EN GIPSO

PIERNA EN GIPSO

Los representantes de los intereses naranjeros ratifican las conclusiones entregadas al Gobierno

Valencia, 17.—Ayer se celebró una asamblea magna de alcaldes y representantes de los elementos productores y comerciales a quienes afecta la actual crisis de la naranja, con objeto de acordar una actitud definitiva a la vista de las noticias transmitidas por el Gobierno respecto del particular, noticias que se concretan, hasta la hora de la Asamblea, en haber regresado de París a Madrid la Comisión nombrada por el Gobierno que fué a cambiar impresiones con el francés respecto de la imposibilidad de que se suspenda el anunciado aumento de derechos arancelarios.

Reinó gran entusiasmo. La presidencia estaba ocupada por el alcalde de Valencia.

En la Asamblea dominó primero, un profundo y unánime disgusto de los verdaderamente afectados por el problema naranjero contra el Gobierno, por el abandono de una equitativa política de trato y la desatención, y en algún momento posible sacrificio del interés de la agricultura de Levante ante las exi-

gencias fundadas de su punto de vista y en beneficio de cierta rama industrial; segundo, el anhelo de ver en vigor en la práctica las conclusiones, cada una por sí incompleta, pero en su totalidad constituyen un programa salvador, elevado al Gobierno.

Tercero, la decisión de no consentir que la política y las luchas de los partidos adulteren el carácter nacional del problema, para lo cual se invita confidencialmente a los diputados a Cortes a que no hablan en la Asamblea, haciéndolo solamente el diputado socialista señor García, completamente desconocido, a no ser en su partido, y ajena a los problemas naranjeros. Y cuarto, no acceder a conar con el Gobierno sino sobre el punto concreto de la propuesta de las conclusiones que ya conoce.

En la Asamblea reinó un entusiasmo a veces demasiado vivo, en sus manifestaciones.

Declinan el honor de entrevistarse con el ministro de Agricultura

Valencia, 18.—El alcalde ha co-

El Papa bendice al pueblo desde la plaza de San Pedro

El acto fué presenciado por más de trescientas mil personas

Roma, 17.—Ayer han asistido trescientas mil personas en la plaza de San Pedro a la bendición pontificia, dada desde la «loggia» exterior de la Basílica vaticana. Alrededor de sesenta mil fieles pudieron acomodarse en el interior de la Basílica para asistir al solemne pontifical.

Desde las seis de la mañana acudió gente a la Basílica y a la plaza de San Pedro a ocupar sitio desde donde seguir las ceremonias. A las ocho, estaba lleno el templo. En las tribunas estaba el Cuerpo diplomático, la familia del Pontífice; el príncipe heredero de Dinamarca; el príncipe Jorge, de Sajonia; la princesa María Inmaculada, de Austria; la reina Amelia, de Portugal; el canciller de Austria, Dollfuss; el viceministro de Alemania, von Pappen; el ex presidente de Suiza, Motta; la Misión extraordinaria argentina; el ministro de Justicia de Irlanda; el general chino Huang; el senador italiano Fedele y el vicegobernador de Roma, Dancora. Además, en tribunas especiales estaban el Gran Maestro de la Orden de Malta, acompañado de numerosa representación de la Orden, y el gobernador y los consejeros generales de la Ciudad Vaticana.

La misa pontifical

A las nueve y cuarenta y cinco entra el Papa en la Basílica por la Puerta Mayor, en la silla gestatoria, con tiara, bajo el palio y entre los flabelleros. En el cortejo figuran diecinueve cardenales, treinta obispos y todos los dignatarios de la Corte pontificia. El entusiasmo, las aclamaciones y los aplausos no pueden ponderarse y duran incluso después de empezada la ceremonia.

En el altar, el Pontífice estaba asistido del cardenal decano como asistente, el cardenal verde como diácono y monseñor Verde. En el trono le asistían los cardenales Laurenti y Fumasoni como diácono. La epístola y el Evangelio se cantaron en latín primero y en griego después.

Quizás la ceremonia más característica del Pontifical es la comunión del celebrante—el Pontífice—, que no se hace en el altar, sino en el trono. Las sagradas especies son llevadas al trono por los cardenales que actúan de diácono y subdiácono.

La bendición

El Soberano Pontífice, en su deseo de que presenciaran la ceremonia de la bendición cuantas personas se encontraban en la Basílica, permaneció media hora en la sala de los Paramentos. Cuando el templo se desalojó, los batallones de la Guardia palatina, con su bandera y música, formaron en la gradería. Su aparición fué acogida con un gesto de nerviosidad. Las palomas volaban anunciando espléndidamente la jornada primaveral; todas las ventanas se abrieron sobre la magnífica plaza, y los peregrinos, en número crecidiísimo, quedaron maravillados del espectáculo extraordinario, único en el mundo.

Al llegar el Papa la emoción de la muchedumbre es incohibente, y prorrumpe en un clamor cuando Pío XI aparece sobre la silla gestatoria cubierta por el magnífico palio.

Ante la silla ocupan puesto los cardenales de la Orden de obispos,

govia facilitará impresos, tanto para el concurso como para la inscripción en aquel libro, a todos los dueños de perros que lo deseen.

Un alcalde acomete a tres personas

Villarrobledo, 17.—Cuando mayor era afluencia de la influencia de público por las calles, el alcalde Juan Antonio Martínez Lumbreras, sin causa que lo justificase, agredió al joven de diecinueve años Juan Ramón Torres, al que también amenazó con una pistola.

El joven huyó perseguido por el alcalde que al no poderle dar alcance entró en el bar Saboya, donde abofeteó a Benjamín García Pérez, y con nuevos golpes le sacó del bar.

Un individuo que presenciaba el hecho, llamado Juan Antonio González, protestó de la actitud del alcalde, y también fué agredido por éste, ocasionándole unas lesiones y conduciéndolo después al Ayuntamiento, en cuyo trayecto también amenazó con la pistola a los hermanos José y José Antonio Calero.

Más tarde fué al Círculo Mercantil e Industrial, donde también agredió al maestro nacional. El médico, que se hallaba presente, consiguió llevar al alcalde a otra dependencia, pues también se dirigió a una Peña de jóvenes en actitud levantisca.

El público, al conocer la noticia, se aglomeró ante el Ayuntamiento y las puertas del Círculo protestando del hecho y pidiendo castigo. Algunos directivos de la Casa del Pueblo lograron evitar que el público llevase a vías de hecho sus amenazas.

Se han denunciado los hechos al gobernador, al ministro de la Gobernación y al fiscal, y de no destituirse al alcalde inmediatamente se declarará la huelga general en toda la provincia.

A los oradores socialistas los dejan solos cuando se entera el público de que ha llegado Emiliano Iglesias

Pontevedra, 17.—La propaganda electoral adquirió el domingo gran actividad. Los radicales dieron mítines en todos los distritos donde hay lucha.

En Coiro ocurrió un hecho pintoresco. Se estaba celebrando un mitin socialista, al que asistían dos diputados del partido. Cuando los asistentes a este acto se enteraron de que había llegado al pueblo Emiliano Iglesias, abandonaron en masa el local, vitoreando a Iglesias. Los oradores socialistas quedaron solos y tuvieron que abandonar el local sin terminar el mitin.

Emiliano Iglesias pronunció un discurso, diciendo que ante la importancia que dan los socialistas a estas elecciones, todos los hombres de bien republicano y democrático deben formar un frente de civismo que derribe a los detentadores del Poder. Dijo que si el pueblo derribó con su voto a un régimen secular puede ahora lo mismo derrocar a los improvisadores de una mayoría parlamentaria que está a espaldas de España.

Manifestación radical-socialista en San Ildefonso

San Ildefonso, 17.—Con motivo del segundo aniversario de la proclamación de la República, el partido radical-socialista, en colaboración con la U. G. T., organizó una manifestación que se dirigió al Ayuntamiento, en cuyo balcón se dió lectura a las conclusiones adoptadas.

El profesor Einstein ocupará una cátedra del Colegio de Francia

París, 17.—Un enviado especial de «Le Matin» ha logrado una entrevista con el profesor Einstein, a fin de conseguir de él alguna declaración relacionada con la oferta que le hizo el Colegio de Francia. El famoso profesor ha declarado:

—Yo conocía la intención del Gobierno francés. Evidentemente, aún no se ha hecho la oferta con carácter oficial para ocupar una cátedra en París; pero le puedo decir que estoy decidido a aceptarla. No la considero como un homenaje personal, y lo doy más importancia que la que tiene; es decir, como una decisión en interés de la ciencia, al igual que las invitaciones de España y los Estados Unidos.

Fallecimiento

Ha fallecido en Cuenca la respetable madre del funcionario del Catastro de rústica de la provincia de Segovia, don Tomás Gómez Parada.

La señora fallecida, por su carácter bondadoso, era muy estimada en dicha población, habiendo producido su muerte unánime sentimiento.

Descansen en paz la señora finada y reciban sus atribulados hijos y demás familia nuestro sentido pésame por la desgracia que les llena de amargo desconsuelo.

SUELTOS

Hallazgo

Por el vecino de Valleruela de Sepúlveda Pedro Gómez Pascual ha sido depositada en la Administración de este periódico, una bolsa que contenía varios objetos y dinero, todo encontrado en la vía pública.

Se devolverá a la persona que acredite ser de su propiedad.

SEÑORES ODONTÓLOGOS ESTABLECIDOS LEGALMENTE EN LA PROVINCIA DE SEGOVIA

Don Maháhen Velasco, Isabel la Católica, 1; don Manuel Niño, Plaza Mayor; don Fermín Adrados (Muñoveros); don Antonio Gil (Cubilar); don Pedro García, Cervantes, 49; don Bienvenido Alonso, Juan Bravo, 12; don Gustavo Brouta, Juan Bravo, 2; don J. Martín Gutiérrez, Corpus, 1; don J. Romero Arbeiza, Cervantes, 19.

EN TODAS LAS CLINICAS RIGE LA MISMA TARIFA DE HONORARIOS

Standard

AUTOMOVILES INGLESES

Distribuidor: C. DE SALAMANCA, 8 y 10 caballos, modelo 1933.

Exclusiva región Centro:

AUTO PALACE

Fernando el Santo, 24.—MADRID

Faltan agentes.

STICKSTOFF-SYNDIKAT

Nitrato de Cal IG

¡RESULTADO SEGURO!

¡FERTILIZANTE BARATO!

15-16 % de Nitrógeno y un 28 % de Cal

EL NITRATO DE CAL IG

es exento de polvo y de aspecto blanco

De venta en las principales casas de abonos.

Se adjudican al ministerio de Instrucción bienes procedentes de los Jesuitas de Granada, Salamanca, Alicante, Badajoz y Murcia

En un pueblo de Lugo matan a tiros durante una eleccion al presidente de la Mesa

Los toreros heridos
Madrid.—Esta mañana nos hemos interesado en el Sanatorio de toreros por el estado de los diestros que se hallan en el mismo a consecuencia de recientes cogidas.

Pepe Gallardo está sin fiebre y muy animado; Perete, se encuentra mejor; Nacional, tampoco tiene fiebre, y mejora Matamoros. Unicamente Arturito, que sufre una cornada en el pecho, no ha conseguido librarse de la fiebre.

Varios heridos en accidente de automovil
Toledo.—En el kilómetro 23 de la carretera de Avila, en las inmediaciones de Rielve, a consecuencia de un falso viraje, volcó el automovil de Madrid núm. 43.329, resultando herido el propietario, vecino de Canillas, don José Sánchez Roca, Miguel Olaiz Silves y la esposa del primero, Carmen Olaiz Muñiz, que conducía el vehiculo. Dicha señora sufre heridas graves.

—En el kilómetro 99 de la carretera general de Extremadura ha sido hallado el cadáver del vecino de Belves, Marcelino Fernández y Fernández. Presenta un golpe en el costado derecho y rotura de varias costillas. Se supone que fué atropellado por un automovil.

El día primero llegarán a Bilbao el jefe del Estado y el ministro de Obras públicas
Bilbao.—El gobernador nos ha manifestado que conversaría con el presidente de la Diputación y con el alcalde para tratar del viaje a Bilbao, el día primero de Mayo, del presidente de la República y del ministro de Obras públicas. Su Excelencia y el señor Prieto asistirán a la procesion civica del día 2 y visitarán las factorias e instituciones de Vizcaya.

Descarrilamiento sin consecuencias
Huelva.—El tren número 501, procedente de Sevilla, se detuvo en el kilómetro 50 a causa de haber descarrilado dos vagones. No han ocurrido desgracias.

El ingreso de jefes, oficiales e individuos de tropa en la Escolta presidencial
Madrid.—El «Diario Oficial» publica una circular modificando el artículo 4.º del Reglamento de la Escolta presidencial.

Para el destino a la misma de los jefes y oficiales, necesitarán éstos serlo de Caballería.

Los individuos de tropa se reclutarán entre voluntarios de edad comprendida entre los dieciocho y los treinta años, que sean solteros o viudos sin hijos y tengan una estatura de 1,70, sin defectos personales. Deberán saber leer, escribir y comprometerse a servir por espacio de cuatro años.

También podrán pertenecer a la Escolta los reclutas acogidos a la reducción del tiempo de servicio en filas, en un 3 por 100 de la plantilla orgánica.

CONSEJO DE MINISTROS
A la entrada
Madrid.—A las once menos cuarto comenzaron a llegar los ministros al palacio de Buenavista para celebrar Consejo.

Al señor Prieto se le preguntó por el viaje que se dice hará el señor Alcalá Zamora a Vizcaya con motivo de las fiestas conmemorativas del aniversario de El Sitio, contestando

que ello era posible, pero que no había nada en concreto hasta ese instante.

El señor Casares manifestó que el gobernador de Bilbao, señor Amilivia, había mejorado bastante, dentro de la gravedad.

El ministro de Instrucción dijo que los profesores extranjeros que hacen un viaje por España no son sólo franceses como dice la Prensa, sino también belgas y suizos. Han visitado Toledo y actualmente se hallan en Valencia, desde donde regresarán a Madrid.

Se trata—agregó—del primer grupo de los cuatro que visitarán España.

Los restantes ministros dijeron que llevaban al Consejo asuntos de trámite.

A la salida
El Consejo de ministros terminó a las tres en punto de la tarde. Ninguno de los consejeros hizo manifestaciones.

El señor Domingo facilitó la siguiente Nota oficiosa
«Presidencia.—Decreto organizando la Junta de Seguridad de Cataluña.

Expediente adjudicando al ministerio de Instrucción los bienes procedentes de los Jesuitas en Granada, Salamanca, Alicante, Burgos y Murcia.

Guerra.—Expedientes de libertad condicional.
Hacienda.—Distribución de fondos del mes.

Marina.—Decreto autorizando al ministro para contratar la adquisición de 228 aparatos individuales de salvamento para submarinos.

Idem seis traineras para el servicio de vigilancia de pesca.
Obras pública.—El ministro expuso el informe emitido por los Consejos de las Compañías de Ferrocarriles Andaluces, Mediodía y Norte, así como el dictamen del Consejo Superior de Ferrocarriles, sobre la pretensión de los naranjeros levantinos para la rebaja de tarifas de dicho fruto.

—Expediente aprobando el proyecto de reforma del paso a nivel existente en el kilómetro 191 de la carretera de Adanero a Gijón, en Valladolid.

—Jubilando al presidente de la sección del Cuerpo de Ingenieros de Caminos.»

El vuelo del aviador Rein Loring
Madrid.—El subsecretario de Comunicaciones ha desmentido la información de un periódico en la que se afirma que el Estado no ha auxiliado al aviador Rein Loring para su segundo viaje a Manila.

Según el señor Palomo, el Estado ha contribuido a este vuelo con pesetas 40.000.

Un retrato de Lerroux
Madrid.—Esta mañana ha sido entregado al señor Lerroux el retrato que le ha hecho el pintor José María Herrero. Esta obra pictórica está siendo muy elogiada.

El mismo artista hizo recientemente otro retrato al señor Alcalá Zamora.

Un banquete
Madrid.—En el hotel Ritz se ha celebrado el banquete con que la Asociación de periodistas extranjeros ha obsequiado a los doctores Marañón,

Pittaluga y Negrín, no habiendo asistido éste por enfermedad.

Ofreó el banquete el presidente de la Asociación, contestándole el señor Marañón, quien se excusó de pronunciar palabras noticiables por no ser político. Dijo que tiene la convicción de que los hombres más reñegrados, al reconcentrarse en la intimidad, sienten la nostalgia de las ideas liberales.

La situación en Sevilla
Sevilla.—La Policía ha detenido a dos sujetos complicados en el tiroteo de anteanoche contra la tahona de la calle de Santa María.

También han sido detenidos otros cinco extremistas como supuestos autores de los atracos de estos días. Además han sido detenidos numerosos maleantes.

En la calle de la Feria grupos de huelguistas panaderos hicieron algunos disparos contra los compañeros de Alcalá que repartían pan a domicilio.

Parece que no hubo que lamentar desgracias.

Horrible suicidio de un anciano
Soria.—Comunican de Los Arcos de Jalón que el anciano Felipe Miguel Morales marchó a la puerta del cementerio y se colocó en el oído un fulminante de dinamita al que prendió fuego. El desdichado anciano falleció instantáneamente al sobrevenir la explosión.

Matan a tiros al presidente de la mesa mientras se celebraba una eleccion
Lugo.—Noticias recibidas de Inso señalan que con motivo de las elecciones celebradas en aquel pueblo para designar la directiva de la Sociedad Republicana Agraria, al votar las mujeres se originaron algunas protestas, oponiéndose algunos de los que protestaban a que aquellas emitieran su voto. El presidente de la mesa, don Pedro López, dijo que tenían las mujeres perfecto derecho a votar y que él garantizaba el ejercicio de ese acto de ciudadanía.

Las palabras del señor López fueron contestadas a tiros y recibió dos balazos que le produjeron la muerte.

Cierre de una importante manufactura
Barcelona.—El diputado señor Grau nos ha informado de haberse cerrado en San Felonio la manufactura «Gramunt», una de las más importantes fábricas de tejidos de Cataluña.

La huelga de brazos caídos de los mineros de Cardona
Barcelona.—En Cardona la huelga continúa igual. Los obreros siguen en las galerías de las minas practicando la huelga de brazos caídos.

En Sallent los obreros de otro pozo también se han declarado en huelga por solidaridad con los de Cardona.

La huelga del ramo de la construcción
Barcelona.—El gobernador civil, hablando acerca de la huelga en el ramo de la construcción, ha dicho que los informes particulares la dan bastante importancia, difiriendo bastante de los informes oficiales.

Se han declarado en huelga los obreros del puerto dedicados a la carga y descarga de carbón mienral.

Expuso el gobernador su opinión de que la huelga de la construcción no se extenderá en mayor propor-

cion que en la actualidad. De todos modos—terminó diciendo—el problema del paro forzoso se ha agravado considerablemente con estos conflictos.

Asalto a una casa
Barcelona.—Esta mañana dos individuos se presentaron en la calle Bigatans, número 8, domicilio de Damián Puente y les abrió la puerta la esposa del citado inquilino Asunción García Pérez.

Los desconocidos penetraron violentamente en el interior conminando a la mujer a que les dijera dónde guardaba el dinero.

La mujer sufrió un desvanecimiento y mientras tanto dichos sujetos se apoderaron de 1.000 pesetas guardadas en un mueble.

Golpea a un anciano para atracarle
Barcelona.—A las once de esta mañana, al pasar por el pasaje de Ortigosa el octogenario Juan Caballera Pedret, se acercó un sujeto que le pidió cuanto dinero y objetos de valor llevara encima.

El anciano no cumplimentó rápidamente el orden del atracador, por lo que éste le dió varios golpes con una piedra en la cabeza, contusionándole de gravedad.

Una pareja de Seguridad detuvo poco después al atracador, que se llama Gaspar Ruiz Ibarra.

MENCHETA

Regimiento de Artillería Ligera número 13
Necesitando este Regimiento para el comedor de tropa los efectos de vajilla que a continuación se expresan, se abre concurso a fin de que los contratistas que lo deseen procedan a presentar modelos y proposiciones a la Junta económica del Cuerpo, en pliego cerrado y lacrado, hasta el día 4 del mes de Mayo próximo.

El día siguiente a las once, horas se reunirá la expresada Junta para examinar las proposiciones y determinar la adjudicación.

Los concursantes tendrán que acompañar a su proposición los documentos que determina la regla novena de la circular de 7 de Marzo de 1931 (D. O. número 73). El importe de los anuncios será prorrateado entre los adjudicatarios.

EFFECTOS QUE SE CITAN
650 platos soperos de loza.
1.300 » llanos de »
85 Fuentes llanas de loza.
650 vasos de cristal para agua.
650 » de » vino.
30 correajes para suboficiales.
Segovia, 16 de Abril de 1933.—V. B.º El coronel, Tenorio.—El comandante mayor, Mateo Oliver.

MAQUINAS DE ESCRIBIR
Remington, bicicletas, auto-moto, aparatos de radio, coches para niños, baterías de cocina y toda clase de artículos podrán adquirirse a plazos.

Visite representaciones González
20 meses de crédito
Cervantes, 18, 2.º, de 9 a 1 y de 3 a 7
(Depósito de cintas y papel carbón)

¡YA BAJÓ EL CARBÓN!
Pongo en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general, que desde hoy, día 15, se vende la carbonilla a 4 pesetas quintal y envuelto con piedra a 4,50 pesetas.

Hay toda clase de carbones y leñas.
Despachos: José Zorrilla, 54 y calle de los capitanes de la Paz Orduña, 5 y 7
(Antes calle del Sol) Teléfono 128
Para avisos: Isabel la Católica, frutería y Cronista Lecea, pollería.

Ama de cría
Se necesita para criar en su casa. Informes, Maximino Mucio, Juan Bravo, 34, bajo.

Se arriendan
los pastos del caserío de Berny, en término de Marugán, para ganado lanar por temporada o por año, para 900 o 1.000 cabezas. También se admiten a pastos de primavera, veinte reses vacunas y un toro semental. Para tratar, con Wenceslao Monterrubio, en dicho pueblo.

Se venden
dos vacas holandesas, recién parida del segundo y la otra primeriza, y un toro holandés, de dos años. Para tratar, con Rufino de Gustin, en Sangarcía.

COMEDOR DE CARIDAD
Comida: cocido ordinario.
Cena: patatas guisadas.
Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 58; niños, 42; Total, 100. En la cena: adultos, 50; niños, 55; Total 105. Total del día, 205.

Segovia meteorológica
Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 674,4
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura máximas..... 17,4

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 675,5
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura mínima (protegido)..... 7,0
Pronóstico del tiempo, lluvia.

ALMACEN DE PESCADOS DE
JUAN JOSE GARCIA
Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

He aquí los precios:
Congrio..... 2,00
Besugo..... 1,25
Pescadilla..... 1,00
Langudinas..... 1,00
TELÉFONO NUMERO 90



Dejó atrás su mala sombra

Los fracasos y trastornos que él achacaba a su mala estrella, tenían su origen en el agotamiento, debilidad cerebral y neurastenia. Un tratamiento rápido con el Jarabe Salud, devolvió la actividad a su cerebro, el vigor a sus nervios y la vitalidad a todo su organismo. Jamás defraudó las esperanzas del enfermo la rápida eficacia del Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina y con medio siglo de éxito creciente. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD CONTRA EL ESTREÑIMIENTO Y LA BILIS. Grogas en cajitas metálicas precintadas. Pídesse en farmacias.

GUSTO, ELEGANCIA, SERIEDAD, ENCONTRADA siempre en sastrería FERNANDEZ ALVAREZ CERVANTES, 38 PRINCIPAL

A los señores industriales

Editado por cuenta de operarios de estos talleres se confeccionará, como en años anteriores y con motivo de las tradicionales FERIAS DE SAN JUAN, una revista anunciadora, en la que colaborarán prestigiosas firmas de la capital. El trabajo que éstos habrán de presentar a sus anunciantes será un alarde tipográfico de buen gusto.

Conocida la actuación de años anteriores de los señores VIGIL, MATE y DIEZ, los señores anunciantes deberán tener en cuenta, al serles solicitado por alguna otra persona su anuncio, que dentro de breves días serán visitados por dichos editores.

'MEXICO' Grandes talleres y laboratorio químico para teñido y limpieza en seco DULCINEA, 27. MADRID Una de las casas más importantes de su gremio, montada con los últimos adelantos en maquinaria eléctrica a cargo del conocido químico BONIFACIO IBÁÑEZ

17 SUCURSALES ESTABLECIDAS EN MADRID Y PROVINCIAS ÚNICA Y EXCLUSIVA PARA SEGOVIA Y SU PROVINCIA SAN CLEMENTE, NUM. 1 (Próximo al Azoguejo)

Se vende vaca suiza, del segundo parto, abundante producción. Para tratar, con Trifón Montarelo, en Escalona del Prado. Se vende un motor de aceite pesa-do, de 15 H. P., marca Allen. Para tratar y verle trabajar, en el molino de Escalona del Prado.

VENEREO - SIFILIS - HERNIAS

ENFERMEDADES DE NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL MARIANO ROMERO BECERRIL MÉDICO Tratamiento y curación radical de la HERNIA, sin operación, sin peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar vuestras ocupaciones, dirigido por un médico que lleva muchos años dedicado a la especialidad de HERNIAS, y que os garantiza siempre su contención y en muchos casos, su curación, por el aparato giratorio graduable NOTTON (patentado). Consulta diaria: de diez a once y de dos a cinco Cervantes, 28, principal izquierda.—SEGOVIA.—Teléfono 46

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital. 100.000.000 de pesetas Reservas. 31.453.788,43 de " Que representa el 103,37 por 100 del capital desembolsado CAJA DE AHORROS

Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al interés del 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre de cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual.

Las libretas pueden ser abiertas a nombre de uno o varios titulares, indistintamente, aunque sean menores de edad, y ello no representa para los imponentes gasto alguno.

Para acumular los intereses no es necesario que el titular o titulares presenten al Banco su libreta, pues sin este requisito se hace la acumulación de intereses al capital. Además de estas cuentas, también abre otras con intereses según clase y tiempo HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA Oficinas en Segovia: Plaza Mayor, 17.—(Edificio de su propiedad) En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

CUANDO NECESITE IMPRESOS Y LOS DESEE ESMERADAMENTE HECHOS, ENCÁRGUELOS EN LOS TALLERES TIPOGRÁFICOS DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SERVICIO DE TRENES POR LA LINEA DE SEGOVIA

Table with columns for 'Trenes descendentes' and 'Trenes ascendentes', listing stations and times for various train services.

Medias, precios de fábrica Cervantes, 15, casa Santamaría (Alex)

M.C.D. 2022

INFORMACIONES COMENTADAS

LA SUPERSTICION DEL DICCIONARIO

Por DIONISIO PÉREZ.

Cada jueves, el Presidente de la República, dejando a un lado la representación de su suprema magistratura, se encamina hacia el palacio donde tiene su morada la Academia de la Lengua y trabaja unas horas, con sus compañeros inmortales, en la labor de Sísifo, comenzada en 1714, de limpiar, fijar y dar esplendor al idioma, catalogando las palabras que andan en uso del pueblo con aprobación de los doctos, precisando sus definiciones y depurando su prosodia y su ortografía.

Singularmente, don Niceto Alcalá Zamora, acas con el noble empeño de probar cuán merecidamente recibió el galardón académico, se ha dado a la tarea de mejorar, modernizar y completar las definiciones de la tecnología del Derecho, y, en general, de todas las ramas del saber jurídico. Así se compaginan, queriendo dar a su patria el fruto de muchos años de sazonado estudio, las predilecciones intelectuales del gran abogado con la riqueza verbal y complejidad sintáctica del inspirado orador y concienzudo hablista. Bien se ve, además, que Alcalá Zamora, aparte de creer cumplir un deber, se rinde a la influencia que ejerce la superstición del Diccionario en cuantos tenemos el idioma por herramienta de trabajo.

Sin que pueda parecer censura ni regateo de la meritisima labor que realiza Alcalá Zamora, señalaré el hecho de que contribuirá a aumentar la natural monstruosidad de nuestro Diccionario académico; monstruosidad, o más justamente dicho, desigualdad de proporciones, que se viene acrecentando de edición en edición, sin que acierten a remediarlo las claras capacidades, las extensas culturas, los agudos ingenios y los rectos apogitos, que quien más quien menos, tienen todos los académicos.

Un día llegó a la Academia un sabio botánico, don Miguel Colmeiro, y completó el Diccionario con toda la tecnología de la ciencia a que había dedicado su vida; poco después ingresó un marino, el señor Saralegui, y enriqueció la obra, secular ya, con todos los términos de la náutica antigua y moderna, de la pesquería y la hidrografía, muchos de ellos sin abolengo castellano—nótese que originalmente el castellano es, en realidad, un idioma de tierras adentro, sin mar y sin peces; un idioma de secano—, finalmente, aparte algunas otras aportaciones de especialistas, no tan cuantiosas, en sabio no bastante estimado y admirado, don Amalio Jimeno, ha emprendido la necesaria y ardua tarea de limpiar, fijar y enriquecer el Diccionario, con la tecnología médica y ahora, el Jefe del Estado, dedica sus horas de asueto a renovar y decorar y completar el vocabulario jurídico. Entre tanto, cuantas otras partes de la misma obra quedan incompletas o contienen errores lamentables y perpetúan donosos disparates de las anteriores ediciones.

Por temor a que parezca almoneda o rastro de la riqueza de palabras de nuestro idioma, se conservan en el texto actual millares de palabras que ya eran anticuadas y desusadas y hasta olvidadas en el siglo XVIII, de tal modo ajenas al idioma que ahora llamamos español, que en alguna ocasión se compusieron párrafos enteros con estas palabras sin que los más doctos hablantes pudieran entenderlos, como si se tratase de una bárbara extranjería. A la vez, esta cata-

logación de un castellano histórico o arqueológico está incompleta y apenas puede servir de guía de ningún estudio del que pudieran resultar muchas provechosas resurrecciones de palabras y muchas útiles adaptaciones para neologismos que son urgentemente necesarios y que se nos entran a raudales en el idioma en forma extranjería.

Así, en este desorden ha podido decirse con razón, cuando se publicó la décima quinta edición, que la mitad del Diccionario sobra y le falta, en cambio, la mitad del idioma. Quienquiera lea asiduamente periódicos provinciales de España y periódicos americanos, así como libros impresos fuera de Madrid, puede catalogar centenares y millares de palabras, que enteramente o en algunas acepciones no han pasado por el tamiz de la Academia. Y aun en textos salidos de las prensas de Madrid, Nada más curioso que seguir atentamente la búsqueda de las palabras sin sanción y reconocimiento del Diccionario, estampadas en la «Gaceta de Madrid» y escritas en los mismos decretos que se ponen a la firma del Presidente Académico, con lo que se prueba cuán limitada y precaria y desobedecida en el mismo Estado, es la soberanía de la Academia sobre el idioma.

En todo el mundo hispánico, ha desaparecido, afortunadamente para el enriquecimiento del habla castellana, la superstición del Diccionario. La palabra viva, sin esperar la doctoración académica, surge espontánea de labios del pueblo y de la pluma de los escritores y encarna y arraiga en el uso, por la virtud mágica de su sonoridad y su expresión, o perece apenas nacida por su notoria inadecuación. Para la alambra necesaria o neologismo, importa poco que no la acoja el Diccionario y menos aún que figure allí con una definición incompleta o deficiente. Y cuando el desuso la condena es en vano que la Academia quiera mantenerla en su léxico.

Los provincialismos gallegos y catalanes y valencianos y balearicos y vascos y astures faltan en su mayoría en el Diccionario, porque se los presume desgajados de hablas tenidas como extrañas al castellano. En cambio, los aragonesismos y los andalucismos y los americanismos se cosecharon a racimadas, acrecentando la monstruosidad que se advierte entre las diversas partes del Diccionario oficial.

Cuando, por ejemplo, recorriendo la provincia de Alicante un huertano nos ofrece un pan hodierno (de hoy), sentimos por la función de policía del idioma que realiza la Academia, excluyendo del Diccionario esa bella palabra de contextura castellanísima, el mismo desdén que cuando oímos llamar «aguatero» al aguador en las calles de Quito o cuando vemos en los anuncios de un diario americano, conjugado el verbo «discar» para uso de los abonados al teléfono automático, supliendo la tardanza con que los académicos—acaso fuera ésta su única misión útil—, deberían darnos la palabra nueva, la palabra adaptada con la milagrosa flexibilidad del habla, para cada nuevo hecho y cada nueva necesidad de nuestra vida.

Dijérase que cada día, con el salir del sol, amanece para cada idioma una palabra nueva; más precisamente, que cada día un hombre, un sustantivo necesita transmutarse en verbo, porque en la vida una idea se ha trocado en acción. Así se ha hecho

el «discar» y así comienzan a conjugarse los hispano-americanos («moratoriar» y «auspiciar» y «exiliar» o «exilar») y cien verbos más que corresponden a voliciones y acciones de nuestro tiempo, que no inquietaron el espíritu de nuestros antecesores.

En Francia, donde también una Academia, madre de la nuestra, ejerce la policía del idioma, se compone y publica ahora un Diccionario, que parecería todo modernidad y perfección. Allí también defidores especializados cuidaban de fijar la significación precisa de las palabras. Y he aquí que entre las definiciones de «ahora» y de «día natural» se les ha perdido a los académicos la noche y resultan las horas dictionarescas, no teniendo más de cuarenta minutos. Así, entre dices manifestos y opiniones discutibles, anda ya el Diccionario, aun no terminado de publicar, sin autoridad ninguna. Ya sé yo que nuestro Presidente-académico no lleva sus nuevas definiciones como filólogo, sino como jurista. El filólogo tiene del idioma una visión de anatomía, mientras a nosotros, escritores, que tenemos el idioma por única herramienta, no nos interesa su disección, sino su prodigiosa integridad espiritual, que emergiendo en el claro manantial de los labios de toda una raza, no se resigna a verse cercenada y emparedada y modificada en la abominable superstición del Diccionario.

Un cabo de la Benemérita herido grave de un disparo

Al tratar de impedir una concurrencia del Ferrol, 17.—La Guardia civil de Valdovino se vió obligada a intervenir, mandada por el cabo Enrique Vázquez Martínez, para evitar que un grupo de vecinos diera una concurrencia a un matrimonio. Del grupo partieron varios disparos, y una de las balas hirió al cabo, causándole una herida grave. La Guardia civil dió una batida en el lugar del suceso, sin conseguir detener al autor.

Otra circular del gobernador civil acerca de las elecciones en la provincia

El «Boletín Oficial» de hoy publica la siguiente circular: «Para que el firme propósito del Gobierno, de que las próximas elecciones de concejales se ajusten estrictamente a la legalidad, interés a todos los electores de los distritos en que aquéllas han de tener lugar y en general a todo el vecindario de la provincia, que sus derechos han de hallarse perfectamente garantizados por mi autoridad y que cualquier atropello o coacción que se intente contra los mismos será inmediatamente sancionado con la severidad que la ley señala.

Recuerdo a los señores alcaldes que tanto ellos como los dependientes de su autoridad han de estar preparados el día de la elección para prestar en el acto los auxilios que, para conservar el orden, amparar la libertad de los electores y mantener la observancia de la ley, dentro de los Colegios electorales les puedan reclamar con arreglo a lo dispuesto en el artículo 48 de la ley electoral los presidentes de Mesa, pero limitando su intervención en estos actos a prestar los auxilios dentro de los locales que dichos presidentes y no otras personas les interesen.

Tengan también en cuenta que la entrada a los locales electorales se halla limitada a los electores de la sección, a los candidatos, a sus apoderados y a los notarios, para dar fe de cualquier acto relacionado con la elección, que no se oponga al secreto de la votación y que está prohibida la entrada en dichos Colegios con armas, palo, bastón o paraguas, a excepción de los electores que por impedimento físico tuvieren necesidad absoluta de apoyo.

Asimismo es de advertir que incurren en pena grave los que por medio de promesa, dádiva o remuneración soliciten el voto en favor de cualquier candidato, así como los que exciten a la embriaguez a los electores para realizar tales propósitos. Igualmente se castiga con rigor el votar con nombre ajeno, y sobre todo, el acto de detener u obligar a un elector a abandonar su residencia el día de la elección para impedirle el emitir su voto, y otras que detalladamente se expresan en la ley electoral y que a continuación se copian serán tenidas en cuenta por todos en general y en particular por los señores alcaldes, que dentro de sus facultades y sin invadir las que corresponden abiertamente a los presidentes de mesa, procuren con escrupuloso cuidado que por nada ni por nadie se coaccione al Cuerpo electoral, poniendo a disposición de los Tribunales a los responsables de tal delito.»

Luego se transcriben los artícu-

El Presidente de la República visitará oficialmente Bilbao y otras ciudades de Vizcaya

El acuerdo se concretará en un Consejo próximo

Madrid, 18.—Parece que existe el acuerdo que se habrá de concretar en uno de los próximos Consejos de ministros, de que el jefe del Estado visite oficialmente Bilbao y otras ciudades de Vizcaya el próximo día 2 de Mayo, con ocasión de las Fiestas de la Libertad.

Es posible que las autoridades de Vizcaya estén ya al habla con el ministro de Obras públicas a fin de confeccionar el programa del viaje presidencial.

FUTBOL LOCAL

Los equipos infantiles

El domingo, a las diez y media, se jugó en el campo de la Dehesa un interesante partido amistoso entre los equipos infantiles de esta localidad Atlántida F. C. y C. D. Mercado, ganado el primero por 2 a 1.

Los goles fueron marcados por Mariano, de la Atlántida, y Juanín, de un «penalty», por el Mercado.

Los equipos se alinearon así: Atlántida: Juanito; Maximino, I. Concepción; Mariano, Lorenzo, Miquel; Ildefonso, Frutos, J. Miquel, Encinas, P. Sousa.

Mercado: Luis; Eusebio, Pepe; Julián, Urbina, Mariano, Juanín Molina, Sache, Tino, Ignacio.

PENALTY

Durante un mitin agrario un interruptor cae muerto de dos balazos

Lugo, 17.—Ayer, cuando se celebraba en Inicio un mitin de propaganda del partido agrario gallego, uno del público interrumpió a un orador. El interruptor fue abuchado, y entonces sacó un cuchillo. Al momento sonaron dos disparos, cayendo muerto de un balazo el interruptor.

El diputado ex socialista señor García Hidalgo dice cosas muy balabras

Córdoba, 17.—En el Gran Teatro celebróse ayer un mitin, en el que habló sobre el diputado a Cortes por Córdoba don Joaquín García Hidalgo, con objeto de dar cuenta de su gestión, así como de los motivos que tuvo para separarse del partido socialista, al que perteneció hasta hace poco tiempo.

Se ocupó de la situación política y social de Andalucía, y dijo que, aunque se acordó por el Parlamento un crédito de noventa millones de pesetas para emplearlos en Andalucía en obras públicas, en varias anualidades, y cuando todos esperábamos que se librasen las que corresponden al año actual, surge el ministro señor Prieto suspendiendo los créditos para Andalucía y empleando las cantidades que correspondían a la región en obras de Madrid, a pesar de que a la capital de España se le concedieron, precisamente por capitalidad, otros créditos de extraordinaria importancia.

Habló de las causas de su separación del partido socialista, porque en este partido—dice—ni yo ni los hombres que piensen revolucionariamente podemos hallarnos bien. No votó el proyecto de Guerra ni de Gobernación porque recordó un artículo de don Fernando de los Ríos, publicado en un periódico antes del advenimiento de la República, titulado «Estado policíaco», y en el que se detallaban los gastos de la fuerza que había que pagar para sostener la Monarquía. Y

J. RODRIGUEZ PEDREIRA MEDICO PUERICULTOR Jefe de la Sección de Higiene infantil del Instituto de Higiene De las clínicas de Madrid y extranjerias ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS VIGILANCIA DE LACTANCIAS Cervantes, 24, consulta de once a doce y de cuatro a cinco TELEFONO 107

ahora resulta que, no sólo no se ha reducido, sino que se ha aumentado considerablemente, dotando a las fuerzas de ametralladoras, camiones de asalto y otros elementos combativos contra el pueblo.

Del Gobierno civil

Lista de donativos

El gobernador acompañó esta mañana a nuestro compañero el siguiente lista de donativos de la suscripción pro paro obrero:

Suma anterior, 4.521,35 pesetas. Klein y Compañía 120,50 pesetas; don Amando Escorial y obreros, 65; don Pablo Cantalejo, 10; Sociedad de canteros y marmolistas, 24,20; don Pablo López, 24; don Eustasio Casas y personal, 7.

Suma, 4.772,35 pesetas. El señor Jiménez Canito dijo que con la anterior lista de donativos, quedaba cerrada esta suscripción, y que uno de los días próximos publicará una nota con la liquidación total de aquélla.

Ecos de la provincia

Alcalá Real

Fiesta de la Pascua

El domingo, con motivo de la festividad del día, por la mañana hubo misa cantada, estando a cargo del virtuoso párroco señor González Llorente y oficiada por el organista señor Fermán. La concurrencia fué numerosísima.

Por la tarde celebróse un animado baile en el salón «La Amistad», estando concurrencia, siendo obsequiadas, según costumbre de años anteriores, las lindas jovencitas que se presentasen ataviadas con los clásicos mantones de Manila.

Cumpleaños

El jueves pasado, día 13, tuvimos el gusto de festejar el cumpleaños de nuestro buen amigo e industrial de esta localidad don Hermenegildo Rosales, quien obsequió a todas sus amistades con pastas, licores y habanos.

Boda

En la iglesia de la Purísima Concepción, de Madrid, han contraído matrimonio el industrial de aquella capital don Angel Herranz con la bella señorita Evarista Herranz, ambos hijos de este pueblo.

Apadrinaron a los contrayentes don Mariano Herranz, hermano de la novia y su distinguida esposa Teresa. Después de la ceremonia nupcial, el nuevo matrimonio, a quien deseo una eterna luna de miel, obsequió a todos los acompañantes con un succulento lunch.

Viajes

Ha salido para Madrid, después de pasar una temporada al lado de sus padres, la señorita Agueda Gozalo. —De regreso de la capital de la República, hemos tenido el honor de saludar en ésta a la encantadora señorita Esperanza, Pascual, de Sauquillo de Cabezas.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro amigo Máximo Losáñez. Enhorabuena.

Corresponsal.

17-4-933.

Coca

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad la señora de don José González Casanova (née Patrocino Oviedo) un robusto niño, cuyo bautizo tuvo lugar el 15 del corriente mes. Nuestra enhorabuena a sus padres y abuelos: don José González Gó-

DESTINOS PUBLICOS

La «Gaceta» ha dado la nueva Ley de destinos públicos para todos los que sirvan o hayan servido en el Ejército o la Armada, creando el Cuerpo de subalternos del Estado. También ingresan los retirados hasta los sesenta y siete años. LA PATRIA, órgano nacional, remite a sus abonados las relaciones de vacantes y de adjudicación y les informa de todo. Suscripción, 5 pesetas trimestre en Giro postal. El libro «DESTINOS PUBLICOS», 3,50. No se manda a reembolso. REDACCION Y ADMINISTRACION: CARRANZA, 19.—MADRID

PLAZA DE TOROS DE SEGOVIA 1.º DE MAYO, FIESTA DEL TRABAJO GRANDIOSO ESPECTACULO COMICO-TAURINO-MUSICAL CHARLOT VILLA, EL SERENO TORERO y PACHI EL VALIENTE NOVILLERO SEGOVIANO Y GRAN ESTILISTA TEODORO DEL BOSQUE LLORENTE Y A PETICION DE NUMEROSISIMO PUBLICO LA BANDA COMICO-TAURINA LOS RAM-PLÉS

mez, secretario del Ayuntamiento de esta villa, a doña Julia Casanova y a don Mariano Oviedo y doña M. desta Martín.

Semana Santa

Ha transcurrido en esta villa con el mayor recogimiento y extraordinaria asistencia de fieles a los Santos Oficios y sermones predicados por el reverendo Padre Valentín, Carmelita de Segovia, que ha secundado con todo acierto la gestión religiosa del señor párroco de esta feligresía don Rufino García.

Forasteros

Hemos tenido el gusto de saludar a don Ignacio Gómez de la Torre y señora (nacida Rosario de Apellániz), que, procedentes de Valladolid, han pasado estas festividades en casa del señor Apellániz, médico de esta villa. —También se halla entre nosotros don Francisco González Casanova, hijo del probo secretario de esta villa, don José.

Corresponsal

17-4-933.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

Las funciones de ayer

Ayer se celebró en el teatro de la Plaza Mayor, dos funciones de cinematógrafo, que tuvieron como fin de fiesta un gran concierto por artistas rusos.

Comenzó el espectáculo pasando la película muda, «La Redada», comedia de policías y bandidos con todas las agravantes y características del género. Gusto al público.

A continuación los artistas rusos M. Woyno Wischniewski (cantante) y Leonid Zamykh (pianista), interpretaron un notable concierto. El primero, con voz bien timbrada de tenor y entonación perfecta, cantó varias canciones populares rusas, sobresaliendo «Volga-Volga», «Los cascabeles» y «Canción estudiantil». Leonid Zamykh interpretó, al piano, varias composiciones con gran maestría, destacando la «Rapsodia» de Litz. Ambos artistas fueron ovacionados con gran entusiasmo al final de sus intervenciones, teniendo que ejecutar algunos números fuera de programa.

Las canciones rusas eran explicadas al público por el eminente crítico de arte Alfred M. Fr. Szwendowsky.

La grata velada fué muy del agrado del público, quien gustaría de ver a estos artistas con un programa más amplio, en un ambiente más apropiado y en una sección en las que interviniesen ellos solamente.

“LA SEGOVIANA”

CASA DE VIAJEROS de EMILIANO LLORENTE SITUADO EN LO MÁS CÉNTRICO de la capital, con calefacción y cuartos de baño. PRECIOS MODICOS Plaza de Santo Domingo (Entrada, Tudescos, 1) TELEFONO 15424.—MADRID

Se venden dos vacas suizas, una recién parida y otra parida de quince días. Para tratar, con Fermín Tomiño, en Lobos.

Veguas extraviadas

En poder del señor alcalde de Villavieja se encuentran dos potras, una de dos años, roja, con hierro o marca en la frente; y otra de un año, roja, curpa y con el mismo marco. Las dos con coja y erin esquiladas.

BUEN NEGOCIO!

Con poco capital lo haría en Cuéllar, adquiriendo el traspaso de comercio de tejidos y confecciones. Situado en lo más céntrico del pueblo, por no poderlo atender debidamente. DIRIJASE PARA TRATAR CONDICIONES A JOSE HERNANDEZ Calle de Santiago, 68.—VALLADOLID